
! ! ! !本报讯（记者 陈杰）日前，卫
生部、国家食药监局联合发布公
告，禁止餐饮服务单位采购、贮存、
使用食品添加剂亚硝酸盐。

亚硝酸盐是一类无机化合物
的总称。除了工业用途外，外观及
滋味都与食盐相似，并在工业、建
筑业中广为使用，俗称工业用盐。

国家允许亚硝酸盐作为食品添加
剂使用于部分肉类食品制作中。
餐饮专业人士告诉记者，亚硝

酸盐起的作用是保持肉制品的色
泽，抑制细菌繁殖和增强风味口
感。不过，由亚硝酸盐引起食物中
毒的几率较高。食入超过一定量的
亚硝酸盐即可引起中毒甚至死亡。

卫生部食药监局联合发布公告

餐饮业禁用亚硝酸盐
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凭购车发票拍牌或为“杀手锏”
6月私车额度拍卖后天举行 初步检验“沪牌四条”效果

! ! ! !本周六将举行 ! 月份上海私
人、私企客车额度投标拍卖。而就
在近期，上海交通部门出台了四条
措施，目的是抑制车牌价格过快上
涨。“沪牌四条”能否成为今年以来
车牌最低成交价和平均成交价屡创
新高的“终结者”，效应仍有待观察。
"月份，相关实施细则有望出台。
据透露，“沪牌四条”的内容包

括：保持一定的机动车额度投放量，
!月份投放额度为 #$%%张，比 $月
增加投放 &%%张；自今年 "月起，上
海将对私车过户年限从目前的 '年

延长至 (年；研究二手车额度交易
纳入拍卖平台统一管理的可行性；
研究市民提出凭购车发票购买新增
机动车额度标书的建议。

二手沪牌价格有所“退烧”
这几天，二手沪牌的价格比“沪

牌四条”消息公布前的“站上 "万”
要“退烧”不少。在中山北路上的上
海二手车交易市场内，二手车商报
出的价格都在 !"%%%元左右，有的
还愿意 !!$%%元成交。当然，也有些
二手车商索性来个“拖为上”，说要

等到周末拍牌以后再决定。
市场内对于“沪牌四条”议论很

多。大多数人认同“车牌价格不会像
前几个月那样，头也不回地涨上去
了”，但是对新措施的效果能够持续
多久，还是看法不一。
“刚需！我认为这是关键。你看

现在马路上跑的挂临时牌新车那么
多，就知道价格中长期还是看涨
的。”一位任姓二手车商直言，由于
每月参与竞拍的人数远高于额度投
放量，供不应求的状况还是会不断
推高牌照价格。

“洗牌”仍能破解过户年限
至于上海将对私车过户年限从

目前的 )年延长至 (年，市场人士
看法不一。有人感觉这将使“黄牛”
资金周转的周期延长，投机成本增
加。但是也有观点认为，以上海车牌
目前的态势，即使想办法把车牌
“捂”三年，依然有黄牛愿意收。而
且，如果过户年限增加到 (年，也许
会造成市场上二手沪牌更加少的情
况。更不要说，有“黄牛”用“洗牌
法”，即“黄牛”连车带牌收进，将车

牌办理退牌，完成车牌和车分离后，
把车牌上到别的二手车上，这样新
车牌就变成了二手车牌，从而逃避
过户年限的限制。

凭票拍牌或可遏制“黄牛”
相对而言，“研究市民提出凭购

车发票购买新增机动车额度标书的
建议”争议较少。“这一措施如果出
台，我们就不能参加车牌竞拍了。”
一个“黄牛”不得不承认这条是“杀
手锏”。以前，她曾经多次用不同人
的身份证来参与拍牌。
不过，另一层担忧也在“准驾车

族”中蔓延。“如果我想先拍到车牌，
牌照到手后再买车，将来这种稳妥
的操作办法可能就做不到了。”市民
翁先生坦言，急等着上牌，可能进一
步推高车牌价格。

本报记者 陈杰

“药袋”苹果危害有多大？
束怀瑞院士和烟台农业局局长释疑：药袋可恶但不必恐慌

生产使用“药袋”肯定违法
记者!!药袋"使用的农药是否

违禁#

梁传松!退菌特和福美胂都是
国家允许使用的农药。特别是福美
胂，在防治苹果腐烂病上，目前还
没有更好的替代品。但国家没有规
定这两种药品可以用在果袋上，所
以生产和使用“药袋”肯定是违法
的，这两年来我们也一直在打击这
种行为。

束怀瑞!对于农药使用剂量及
对应的作物品种，国家都有明确的
规定和标准。往果袋里直接抹药，
国家没有规定和标准，这种行为是
不允许的。

记者!!药袋"里长出的苹果能

吃吗#

梁传松!我们自从&%)%年发现
“药袋”之后，&%))年专门进行过检
测试验，即给苹果套上“药袋”后一
个月开始，每个月摘两只苹果去化
验，直到苹果成熟，整个过程中都
没检测出农药残留超标。

束怀瑞! 在套袋流行之前，这

两种药都是直接往树上喷，苹果直
接接触，通常只要在采摘期前!%天
停止施药就可以，不影响苹果的正
常食用。不过由于作坊“药袋”生产
标准不一，对于套用“药袋”后的苹
果是否有害还需要做进一步的跟
踪检测，最好的办法还是禁止这些
“药袋”上树。考虑到我国目前苹果
种植仍以千家万户散种为主，禁止
“药袋”上树应以打击“药袋”生产
源头为重点。

2010年开始严打“药袋”
记者!!药袋"是什么时候发现的#

束怀瑞! 在苹果生长期套袋，
一方面可以防虫、防止苹果直接接
触农药，另一方面在苹果采摘之前
的&%多天取下果袋，会让苹果着色
更均匀、更美观。国内上世纪#%年
代开始大规模对苹果套袋，使用
“药袋”则是近几年的事情。

梁传松!&%)%年，潍坊市一个
纸袋生产厂家提醒我，栖霞可能有
人在纸袋里边上药，也就是那时
候，我才知道“药袋”的存在，当时
量很小。从那之后，我们就对违法

生产和使用“药袋”的行为进行了
严厉打击。今年(月以来，栖霞市销
毁了&&%万只“药袋”，并由政府出
资购买普通果袋，将已经上树的!%

万只“药袋”替换。

“药袋”苹果数量尚在核查
记者!当地果农使用!药袋"的

数量是否很多#

梁传松!具体的面积我们还在
核查。风波发生之后，我们已经派
了四个工作组，每个组由农业、公
安、质监、工商四个部门的工作人
员组成，各负责两个苹果生产县
（市、区），对“药袋”使用情况抽样调
查。目前调查还在进行，一旦调查结
果出来，我们会在第一时间向社会
如实公布。目前，农业部、山东省农
业厅的调查组已经进入烟台进行调
查，调查结果我们会及时发布。

束怀瑞!“药袋”出现两三年的
时间，大多属作坊生产。

记者!风波带来什么警示#

梁传松!这次事件，对规范生
产、提高农产品的质量安全有帮助，
将促使我们引导农民进行标准化生
产，同时提高我们自身的管理水平。

束怀瑞!这次风波应当引起有
关部门高度重视，对农产品套袋问
题进行研究，条件成熟的情况下可
考虑出台药物果袋生产使用的标
准和规范。

新华社记者 邓卫华 陈灏

$据新华社济南 !月 "#日电%

! ! ! !本报讯（记者 沈敏岚）烟台
“苹果药袋”事件引发市民对水果
套袋的关注。记者昨天从市林业部
门了解到，沪郊近年来在桃、梨、葡
萄等水果上采用套袋技术，林业部
门派出专业人员考察、评审水果套
袋生产厂家，并将一批质量可靠的

套袋生产企业推荐给沪郊果园、果
农。据悉，目前有 )*万亩沪郊果林
采用林业部门推荐的果袋。

水果套袋技术可减少农药对
果品的污染，防治病虫害，改善果
品外形，上海自本世纪初在沪郊果
品生产中引入套袋技术以来，有效

降低了果品生产过程中果品受外
界的污染。据悉，沪郊套袋技术主
要用于桃、梨、葡萄等水果，所用果
袋为有韧性、透气的纸袋。市林业
部门对果农选择套袋实行推荐制，
由林业专业人员考察生产厂家，将
)+多家质量可靠、信得过的套袋生
产企业列入推荐名单，上海本地套
袋生产企业有三家，其余为山东、江
苏、浙江企业。据悉，林业部门主要
从生产套袋所用纸张原料、设备、生
产环境等方面进行考察、评审。

! ! ! !本报讯 （记者 朱全弟 特约
通讯员 袁亚祥）记者昨今两天走
访申城多个农贸市场、批发市场和
水果大卖场就苹果销售一事进行
调查，发现多数市场未受“药袋红

富士”事件影响，超市方面虽不再
有苹果促销动作，但总体销量还算
正常，毕竟现在是苹果消费淡季。

据了解，目前上海市场上销售
的国产苹果主要产地就是陕西和

山东。据多名超市工作人员称，山
东苹果易于保存，口感脆甜，非常
爽口，销量一直是最好的。在上海
农产品中心批发市场内，来自山东
栖霞晟春果品合作社的黄亭春说，
他入沪销售的苹果都是去年采摘
后存放在冷库里的，他平时也吃自
己卖的苹果。他还说，那里的苹果
还出口马来西亚，如果有农药残
留，那就是自毁前程。

! ! ! !衣物、背包、日用品、工艺品等
都可以拿来置换，瑞金二路街道的
“爱心集市”让街道居民的闲置物
品有了去处。$元、)%元不少，&%

元、$%元不多，让东西到更需要的
人手里，总比闲置在家好。

爱心集市同时还开展慈善募
捐、便民服务、咨询服务、公益宣传
等内容。

本报记者 周馨 摄影报道

! ! ! !本报讯（记者 金志刚）我国
铁路“四纵四横”主干网络中“沪汉
蓉快速客运专线”又取得进展，武
汉至宜昌的汉宜铁路计划于 "月
)日正式通车，届时从上海乘坐动
车组列车，最快可于 "小时左右抵
达三峡景区$宜昌%，而目前上海至
宜昌仅有 &趟 ,车，行车时间分别
需要 )-小时和 &(小时 (!分钟。

沪汉蓉快速客运专线其实是
由多段高铁或客运专线连接而成
的，目前已建成通车的有沪宁$上

海至南京%&合宁$南京至合肥%、合
武$合肥至武汉%以及宜万$宜昌至

万县%，汉宜铁路 "月 )日通车后，
等于“打通”了目前缺失的武汉至
宜昌段。

据湖北荆州市政府官网昨天
披露，汉宜铁路全长 &#(.)公里，
设计时速 &%%公里/小时$预留 $%&

公里'小时的时速%，荆州至武汉只
需 '个小时，宜昌至武汉只需 #+

分钟。
目前上海到武汉的动车最快

$小时 (分钟，大部分则需要 !小
时左右，因此 "月 '日后，上海至
宜昌如果乘坐动车，"小时左右就
能到达。

! ! ! !本报讯 （记者 江跃中 通讯
员 陆建悦 季友鹏）前天凌晨，意
大利歌诗达邮轮旗下有“海上名品
店”之称的最精美邮轮“维多利亚
号”，缓缓驶抵上海吴淞口国际邮

轮码头。本次到港，“维多利亚号”
带来了新的航行任务，将开辟
&+'& 韩国丽水世博会邮轮航线，
届时，游客们将可以乘坐邮轮去参
观世博会。

日前有媒体报道说，烟台部分苹果产区果农使用加过农
药退菌特与福美胂的果袋包裹幼果，苹果直接与农药接触，
直到成熟。一时间，烟台苹果引起社会各界的广泛关注。

新华社“新华视点”记者就此问题走访了中国工程院院士
束怀瑞教授，以及主管烟台苹果产业的烟台农业局局长梁传
松，以下为对话实录。

沪郊14万亩果林
用林业部门推荐果袋

申城苹果销量
暂未受“药袋”事件影响
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汉宜高铁7月1日通车 上海至宜昌可乘动车

7小时到三峡看风景

!维多利亚号"辟丽水世博会邮轮航线


